



EL BUEN AMIGO.

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA.

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

FATIMA Y RUSIA

I

En la secuencia de la misa de la fiesta de la Resurrección del Señor leemos estas palabras: "Entre la vida y la muerte se ha entablado un duelo singular".

Este singular duelo ha existido siempre entre el bando de Cristo y el de sus enemigos.

Apenas nacido Nuestro Señor Jesucristo, tuvo que huir a Egipto perseguido por Herodes.

Durante su vida pública se manifestó pronto esta lucha por la pertinaz oposición que hallaba continuamente en sus enemigos.

La vida de la Santa Iglesia no es sino una perpetua guerra con enemigos que, uno tras otro, se fueron levantando contra ella: el judaísmo, la gentilidad, las herejías, el cisma, el liberalismo, el nacionalismo, el materialismo...

En esta lucha tan constante siempre ha quedado en pie la Iglesia.

Un hecho muy singular. Aquellos adversarios de la Iglesia, los que la atacaron precisamente para reformar sus dogmas, sus costumbres, esos mismos han dado miserablemente en la negación de todo lo divino, en el ateísmo y la impiedad, en la más lastimosa relajación de costumbres.

Todos fracasaron.

Un nuevo enemigo ha aparecido, formidable, que también está destinado al fracaso como todos los que le han precedido: La Rusia Soviética.

Persecución contra la Santa Iglesia tan metódica, tan bien organizada, tan satánica y cruel, pudiera ser que no se hubiera levantado ninguna desde que la instituyó su divino Fundador.

Contra esta formidable lucha, la divina Providencia nos ha dado por Capitana a María-Santísima, "la Vencedora de las grandes batallas de Dios".

La intervención de la Madre de Dios ha sido en verdad extraordinaria y acompañada de circunstancias bien singulares por cierto, muy providenciales.

El 13 de Mayo de 1917, a eso del mediodía, la Virgen hizo su primera aparición en Fátima, y en esta primera como entrevista con los hombres nos dió instrucciones preciosísimas para que nos preparásemos al combate.

En este mismo día y por este mismo tiempo recibía la consagración episcopal en Roma, que le confería el mismo Vicario de Cristo, Monseñor Eugenio Pacelli, quien, veinticinco años más tarde, elevado al Sumo Pontificado, había de cumplir uno de los anhelos más ardientes que manifestó en Fátima la Madre de Dios: la Consagración del mundo a su Corazón Inmaculado... Y a los veintinueve años de esta aparición coronaría su bendita imagen por medio de su Cardenal Legado en presencia de más de medio millón de fieles venidos de diversas naciones para honrar a la que es Auxilio de los cristianos.

Las apariciones tuvieron lugar durante seis meses seguidos, en el día y hora fijados por la Reina del Cielo, en presencia de varios miles de personas que iban creciendo en cada mes y que llegaron a unas setenta mil en la última aparición de Octubre, que fue coronada con un inaudito portento, presenciado por creyentes, por indiferentes e incrédulos, por amigos y enemigos, que se volvieron a sus hogares golpeándose el pecho y pidiendo perdón de sus pecados, pregonando las maravillas que acaban de presenciar.

Otra coincidencia singular: Por estos meses y en este mismo año se desenvolvía en Rusia y tomaba alas la Revolución. El Zar se vió forzado a abdicar el día 17 de Mayo.

Durante los meses de las apariciones se mantenía reñida lucha entre los adictos al Zar y los revolucionarios. El día 13 de Septiembre quedaban derrotados los zaristas y Kerensky proclamaba la República democrática que tantas desdichas debía atraer sobre todo el mundo y por la que debían destruirse tantos templos.

EVANGELIO

X Domingo después de Pentecostés

Dijo Jesús a ciertos hombres que presumían de justos y despreciaban a los demás, esta parábola: Dos hombres subieron al templo para orar: uno fariseo y otro publicano. El fariseo, de pie, oraba en su interior así: "¡Dios! gracias te doy, porque yo no soy como los demás hombres, ladrones, injustos, adúlteros; ni tampoco como este publicano. Ayuno dos veces por semana: pago los diezmos de cuanto poseo". El publicano, en cambio, desde lejos ni se atrevía a levantar los ojos al cielo: sino que se golpeaba el pecho diciendo: "¡Dios mío, ten misericordia de mí pecador!" Os digo que éste, es el que volvió justificado a su casa: porque todo el que se ensalza será humillado, y el que se humilla, será ensalzado.

¿QUE ES EL HOMBRE?

¿Consiguen la gloria humana los que la buscan? No siempre.

Mira lo que ocurrió a cierto literato ansioso de popularidad. Contemplaba ufano y satisfecho su retrato de tamaño natural en un escaparate de un fotógrafo cuando acertó a pasar por allí un grupo de estudiantes; uno de ellos fijó la vista en el retrato y sin sospechar que su interlocutor pudiera ser el representado en el cuadro, preguntó:

—¿Quién será este imbécil?...

x x x

"Soy un cobarde", confesaba Napoleón Talleyrand, en un momento de extraña exaltación.

Sócrates, el verdadero padre de la Filosofía, decía también: "Sólo sé que no sé nada"...

Y los Santos afirmaban siempre que eran grandes pecadores...

Cuando veas, pues a uno que presume, acuérdate de la vieja sentencia: "Dime de lo que blasones y te diré lo que te falta"...

El tiempo es oro; ten hoy mucha diligencia en cumplir tus deberes porque así lo quiere Dios. Y así el tiempo es cielo.



C. TRAU & CIA.
Una estufa de
Gas Volátil Butano-
Propane
Le da Estilo, Belleza y
conveniencia a su cocina. Su funcionamiento
es perfecto, rápido y de
satisfactoria duración.

C. TRAU & CIA.
GAS VOLATIL BUTANE-PROPANE
SAN PEDRO SULA TELEFONO 11-14

INSECTICIDA
EL MATAOR
INMEJORABLE CALIDAD
PERFUMADO - NO MANCHA

Banco de Honduras
SAN PEDRO SULA
Oficina principal en Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales
plazas de la República y del exterior.
Cable "Banco". Códigos: A. B. C., 4a. y 5a.
ediciones, Liebers, Bentler's y Paterson, 2a y
1a ediciones

**Damasio Kattán y
Hermano**

Urtucen de Novedades

**ALAMBRE ESPIGADO,
GRAPAS Y CLAVOS COMUNES**

Alambre espigado de primera y grapas
Clavos comunes de todos tamaños y
calibres, cualquier cantidad y para
entregas inmediatas.

Francisco Elías Yacamán y
Jesús A. Handal S. de R.L.
Callejón José Cecilio del Valle

Jorge J. Larach y Cia

**MEJOR MERCANCIA, MEJOR
BURTIDO Y MEJORES PRECIOS.**

Cortesía de

Antonio Kattán y Cia

LA PALANCA DE ARQUIMEDES

Atribúyese a Arquímedes, el gran matemático griego nacido en Siracusa de Sicilia, la frase siguiente que se ha hecho célebre en la historia. Dadme un punto de apoyo y moveré el mundo (con una palanca). Designase con esta última palabra una barra de materia resistente, con la que haciendo contacto con otro cuerpo, en un punto cualquiera intermedio sobre el cual la palanca se apoya y gira, se levanta un peso situado en uno de sus extremos, haciendo un esfuerzo sobre el otro. Una palanca viene a ser, por ejemplo, el juego que se sirven los niños al columpiarse cuando se montan uno en cada uno de los extremos libres de un madero apoyado en su centro en un punto cualquiera para que los extremos suban y bajen alternativamente.

Si los dos pesos son iguales, la palanca se mueve con suma facilidad si está apoyada en el centro; si por el contrario se apoya muy cerca de uno de sus dos extremos, entonces un pequeño esfuerzo en un punto más lejano levanta un gran peso en el opuesto; por consiguiente, si la distancia entre el peso a levantar y el punto de apoyo fuese pequeñísima, y en cambio la que hay entre el apoyo y el punto más lejano en que se aplica la fuerza, fuese inmensamente grande, se podría levantar el mundo con un pequeño esfuerzo.

La razón de todo esto es, que un cuerpo se mueve con suma facilidad horizontalmente si no tiene roces ningunos, por ejemplo el suspendido del techo por una cuerda; y comienza a sentirse más pesado a medida que se trata de subirlo por una cuesta más o menos pendiente. Ahora bien, eso equivale el trabajo hecho con una palanca como la que pedía Arquímedes, a subir un cuerpo por una cuesta de pendiente casi nula. En efecto, si el extremo en que yo aplico la fuerza está muy distante del punto en que la palanca se apoya, es como mover el cuerpo que hay en el extremo opuesto por un camino casi horizontal y por tanto bastará un ligero esfuerzo para conseguirlo; así por el contrario está muy próximo, es como moverlo en un plano casi vertical y por ello la fuerza empleada debe ser mucho mayor.

Así resulta que se puede llevar un gran peso o una montaña aun empleando una fuerza pequeña, haciendo que el camino vaya subiendo muy suavemente, alargándola cuando sea necesario, aunque haya que ir dando vuelta

alrededor del monte. En cambio si se quisiera subirlo casi en línea recta habría que emplear una fuerza mucho mayor.

Lo mismo sucede con la palanca. Si el extremo en que yo hago el esfuerzo dista del punto de apoyo mucho más que el cuerpo que yo quiero levantar, hago un recorrido muy largo para aquel que se levante un poquito, es decir, alargo el camino para disminuir otro tanto el esfuerzo que debo hacer en cada momento.

También en la vida del hombre hay una palanca para vencer grandes resistencias y levantar grandes pesos y esa no es otra que la voluntad.

El gran secreto para conseguir de los hombres que lleven a cabo algo importante, es hacer que su voluntad se interese por ello.

Era durante el mes de julio de 1930 y un estudiante español se encontraba en el Tirol austriaco. La pobrísima comida que le daban era para quedarse quieto en su casa, y el tiempo del año tampoco invitaba a dar grandes caminatas a causa del calor. Pero cuando la voluntad lo quiere, las cosas se deciden y hacen con facilidad. Parecióle que allí en uno de los altos montes cercano había unas manchas de Nieve y a medio día emprendió el camino hacia ellas. Pronto un sudor abundante comienza a correr por su frente.

Después de media hora estaba subiendo entre árboles tupidos que a veces no se podía ver el cielo; más tarde, en cambio, se encontró una extensión casi desprovista de plantas. Un toro de un vacada se le acerca derecho, y como estaba rendido y no tiene ganas de toreo, se busca un burladero entre rocas inaccesibles para el animal; le amenaza desde allí con el paraguas y aquel se detiene y se pone luego a comer y el estudiante continúa su ascensión hacia las cumbres.

En un montículo hay una cruz nueva de madera, la besa y escribe en ella su nombre y la fecha. N. N., español, 7 julio 1930. Pero la Cruz no está aun en lo más alto. Sigue subiendo más, a medida que lo hace divisa siempre nuevas cumbres. La nieve está aun muy lejos y además en dirección un poco apartada del camino que lleva y que ya no le es fácil variar.

La isla sobre los montes y el valle del río Inn es sencillamente encantador. Aquel serpentea por la llanura en dirección a oriente para encontrarse con el Danubio. Muchas de las cumbres tiene grandes manchas de nieve, y una de ellas, una de sus vertientes casi cubierta por la misma. Después de varias horas el estudiante está muerto de cansancio y algo así como un general que después de combatir no ha podido lo-

Pasa a la página 4



GRANITOS DE SAL

VII

Los malos pasos de la vida dan como resultado el mal paso, irremediable, de una muerte desgraciada. No olvides nunca lo del poeta:

"Ajusta el vivir de suerte que al final de la partida saques de la muerte vida y no de la vida muerte"...

x x x

¿Tienes la muerte? Sin duda es por esto: porque haces cosas de mala muerte y te das a la buena vida.

x x x

No hay acontecimiento más real e ineluctable que la muerte, ni asunto que más interese...

Con todo, es el tema sobre el que menos se platica. Por eso hay tantas muertes desgraciadas. Por eso se ha dicho que el hombre es un animal esencialmente ilógico.

x x x

Dicen que se muere una sola vez... No es cierto. Algunos, y tú debes estar entre ellos, mueren dos veces...

Nada se aprende bien sino con el ejercicio y la práctica. ¿Cómo se aprende a forjar? Forjando. No se hace una obra maestra al primer golpe, y menos la obra más grande de todas, que es morir bien.

Por lo tanto, debemos morir por lo menos dos veces: una para ensayar y otra para tener éxito... Y ¿cuál es la muerte de ensayo? La de sí mismo. La otra es la separación... Ejercítate en la primera para tener éxito en la segunda... que, como dicen, "el placer de morir sin pena bien vale la pena de vivir sin placer"...

x x x

En este mismo día la Madre de Dios ordenaba a los pastorcitos que acudiesen sin falta el mes siguiente; consentía a la propuesta de Lucía de que se le levantase una capilla; los veinte mil espectadores contemplaban un diluvio de flores blancas como de copos de nieve, que desaparecían antes de llegar al suelo y que eran como el símbolo del diluvio de gracias que, por medio de Nuestra Señora, iba a descender a la tierra.

El 13 de Octubre, momentos antes de despedirse de los pastorcitos la Madre de Dios les dijo con encarecimiento: "Es necesario que se enmienden, que pidan perdón de sus pecados". Y, tomando un aspecto más triste, añadió con voz suplicante: "No ofendan más a Nuestro Señor, que ya es demasiado ofendido". E inmediatamente después de dichas estas palabras dió comienzo aquel milagro estupendo, único, del giro del sol, que con seis meses de anticipación prometió la Gran Señora, con el cual confirmaba las instrucciones que había dado por seis meses consecutivos a los tres inocentes niños, y ponía en evidencia la verdad y sobrenaturalidad de las apariciones, que ocho años después debía confirmar la Santa Iglesia.

Y es muy digno de notarse que, aun antes de que Lenin formase con Trotzky el gobierno rojo (7 de Noviembre de 1917), la Santísima Virgen prometía la conversión de Rusia (13 de Julio de 1917); prometía contener la propaganda impía que difundiría por todo el mundo sus errores, suscitando guerras y persecuciones contra la Iglesia; predecía los padecimientos del Padre Santo y la aniquilación de varias naciones, castigos que podríamos evitar o disminuir con nuestra cooperación que no prestamos los hombres.

En estos últimos años el pueblo cristiano ha comenzado a prestar esta cooperación de una manera rápida y casi prodigiosa.

No sólo en Portugal, sino en toda Europa, en Africa, en América, en la India... se van levantando altares y capillas a Nuestra Señora de Fátima, y se van cumpliendo los deseos que manifestó a los pastorcitos para la conversión de Rusia, para la paz del mundo.

Un minuto de Filosofía

No compres nada por ser barato. Solo por ser útil o necesario.

Los hombres, ignorantes del valor de las cosas, nutren el valor de las mismas por lo que les cuestan.

Si tú no puedes entender el valor de tu alma, atiende a lo que ha costado.

Para crear el mundo bastó que Dios abriera la boca. Para redimirlo, tuvo que dejarse abrir el costado.

x x x

¿Ves la piedra arrojada sobre las aguas cristalinas del tranquilo lago? Al caer sobre ellas las agita, y al retirarse silenciosas las ondas hacia la orilla van deformando todo lo que antes se retrataba en ellas: el cielo, el sol, los juncos... todo.

Bien podríamos decir que el alma es el lago tranquilo en que Dios se retrata; fue hecha a su imagen y semejanza; sin embargo, cuando el pecado viene a herir su transparente superficie, esa imagen y semejanza desaparecen, quedando sólo las extrañas formas de una pasión repugnante...

¿Si conociéramos todo el trastorno que el pecado causa en las almas, y las penas que merece!...

x x x

Presta atención, cristiano lector, a lo que dijo el Señor a Santa Angela de Foligno: "Hay almas que yo quiero que vayan por la senda de la perfección; mas ellas se empeñan en ir por los caminos ordinarios, y yo en castigo las maldeciré"... ¡Terrible sentencia!

Es un clarinazo divino para que despierten muchos cristianos...

¡Atención a la tibieza y a la vida fácil!...

¡Meditalo pausadamente, amado lector!



FUMEN

KING BEE

El cigarrillo
cuya
popularidad
se debe
a su
excelente
calidad.

ROPA INTERIOR

Lady Sonia

La más perfecta y corte exquisito
Básquela en la Fábrica de

M. J. HANDAL

Chicles Adams



EXQUISITAMENTE DELICIOSOS

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS Y DURAN MAS

TOME

Para y Coco-Para

COMPRAR CAFE

La Medalla

¡SABRA LO QUE ES CAFE

HOLLIVAR

¡CAMISA VENCEDORA

SUPER MERCADO

La Criolla

de

JOSE MOREIRA

El Almacén de abarrotes mejor
surtido de la plaza.

San Pedro Sula

Hond. G. A



NOTICIAS CATOLICAS

ORGANIZACION INTERNACIONAL PIDE AYUDA PARA NIÑOS ABANDONADOS

Bruselas, (NC). La Unión Internacional de Organizaciones de la Familia estudió aquí el problema de los hijos de familias desunidas, urgendo que se ayude a estos niños. En su única resolución después de tres días de conferencia, los delegados de UIOF acordaron la necesidad de

una investigación sobre los métodos de educación practicados por tales niños.

La UIOF, fundada en 1947, sirve de enlace a las organizaciones del mundo entero que laboran en pro de la familia.

Durante la conferencia aquí, 50 especialistas de 18 naciones se ocuparon principalmente del problema que representa la educación de los hijos de familias desunidas, recomendando que se ofrezca a estos niños las mejores oportunidades posibles de formar el día de mañana familias normales.

Otro de los temas considerados fué el de las relaciones entre los servicios sociales de la familia y los de guía matrimonial, planteándose la posibilidad de establecer consejos matrimoniales en los tribunales civiles.

Cuanto asistieron a la conferencia de la UIOF acordaron que la familia es la célula base de la sociedad, debiendo ser fortalecida y salvaguardada.

El profesor católico norteamericano Dr. John R. Cavanagh leyó en la asamblea una conferencia sobre «Guía Matrimonial y el Servicio Jurídico de Conciliación» señalando la necesidad de la consulta prematrimonial.

«Sugiero que se exhorte a los jóvenes para que acudan antes de casarse a competentes consejeros matrimoniales, y para que, en todo caso, no duden en requerir ayuda pronta y adecuada cuando surjan dificultades entre los esposos» dijo.

Los 16 delegados católicos de la conferencia, entre ellos el Dr. Cavanagh, representante de la Oficina de la Familia de la National Catholic Welfare Conference, fueron a Maniles donde les recibió el obispo auxiliar de esa diócesis Mons. León J. Suenens.

ADVIERTEN A LOS FIELES DE CHINA CONTRA ASOCIACION «PATRIOTICA»

Roma, (NC) La llamada «Asociación Católico-Patriótica de China» es una organización supeditada al gobierno comunista a la que los católicos

A V I S O

SE VENDEN SOLARES EN EL BARRIO EL BOULEVARD.
ENTENDERSE CON EL ABOGADO DON PEDRO P. TORRES. OFICINA FRENTE AL SALON BEALL.



SANTORAL

AGOSTO

Día 18, Domingo. (X después de Pentecostés). Santa Elena, emperatriz.

Día 19, Lunes. San Juan Eudes, confesor y fundador.

Día 20, Martes. San Bernardo, abad, confesor y doctor.

Día 21, Miércoles. Santa Juana Francisca de Chantal, fundadora de la Orden de la Visitación.

Día 22, Jueves. Fiesta del Inmaculado Corazón de María.

Día 23, Viernes. San Felipe Benicio, confesor.

Día 24, Sábado. San Bartolomé, Apóstol.

Día 25, Domingo. (XI después de Pentecostés) San Luis, rey de Francia.

no deben pertenecer, declara la agencia misional Fides.

El servicio informativo de la Sagrada Congregación de la Propagación de la Fe hace esta advertencia en un extenso artículo con el que responde a numerosas consultas «procedentes de todas partes de China».

«Sacerdotes y seglares con escrúpulos de conciencia, desean saber si esta prohibida la afiliación a tales asociaciones, y de ser así, cuál es el motivo», explica Fides.

La asociación no ha sido explícitamente condenada por la Iglesia, ya que no hecho todavía públicos sus estatutos, que habrían de tomarse como base para la condenación. Sin embargo, en tanto esté bajo el control del partido comunista, se encuentra implícitamente condenada, dice Fides.

Puestos en la amarga circunstancia de tener que elegir entre dar sus nombres a la asociación, con peligro para la fe, o mantenerse separados de ella, exponiéndose a que se les tache de antipatriotismo, los chinos católicos deben seguir el magnífico ejemplo de fe y lealtad dado por sus antepasados. En un tranc así, concluye Fides, recordarán las palabras de Nuestro Señor: «Bienaventurados los que sufren persecución por la justicia».

x x x

LOURDES, (NC). Se calcula en 38.000 el número máximo de peregrinos que podrán reunirse al mismo tiempo en Lourdes durante el año 1958, centenario de las apariciones de la Santísima Virgen a Bernardita Soubiroux, en el curso del cual vendrán de siete a ocho millones. La ciudad se prepara para las conmemoraciones realizando obras de preparación y ensanche en calles y carreteras.

LA PALANCA...

grar su objetivo. Emprende pues la retirada pero en vez de bajar por una de las aristas de la montaña por la que había subido y en la que había algo que quería parecerse a un sendero, se le ocurre imitar a los torrentes y bajar por un barranco. Eso le hace la ilusión de que llegara mucho antes al pie del monte. Al principio todo marcha bien. Después el terreno comienza a estar cubierto de pinos pequeños cuyas ramas están muy inclinadas hacia la tierra por las lluvias y la nieve de suerte que cubren el piso, y así ya no va el estudiante sobre el suelo sino sobre las ramas. Con esto las suelas de sus zapatos se untan de resina lo cual le hace resbalar y cae mil veces. Al fin ve que aquello se hace enteramente imposible, emprende por lo tanto una nueva retirada y desvía por los lados. Una senda misericordiosa le sale al encuentro, y aunque ella hace dar un rodeo no despreciable, se decide a seguirla porque le ofrece cierta comodidad para andar. Desde ese momento ya no le abandona pero la vuelta a casa se le hace interminable.

En resumidas cuentas, que quiso llegar a la nieve y no pudo lograrlo, que desde las cumbres disfrutaba un panorama maravilloso, que a la mitad del camino se encontró con fresas abundantes y pequeñísimas que allí crecían espontáneamente y le sirvieron de frugal merienda junto a una fuente de agua fresquísima, que llegó a casa completamente agotado, y si lo que hizo por voluntad propia en las circunstancias descritas hubiera tenido que hacerlo por imposición de otros, hubiera encontrado mil poderosísimas razones para convencerse de que aquello era irracional y no debía ni mandarse ni llevarse a cabo.

Pero la voluntad es como la palanca de Arquímedes, y como contaba con esa palanca la excursión se hizo. El gran secreto, pues, para los hombres hagan una cosa es proponérsela de tal manera, que ellos quieran de verdad hacerla. Entonces ellos mismos solucionarán todas las dificultades que pueden surgir. En cambio si no lo quieren, seréis vosotros los que se lo proponéis, los que tenderías de soltarlas, y solucionada una os propondrán otras nuevas, viniendo a decirnos prácticamente en no pocas ocasiones, que no puede ser porque no tiene voluntad de hacerlo.